

3. ASPECTS SYMBOLIQUES

Symboles Noblesse, tolérance

Mythes, religions, traditions, superstitions

 <p>nœud de cormoran celtique</p>	<p>Éloïse Mozzani, Le Livre des superstitions, Mythes, croyances et légendes : La vue d'un ou de plusieurs cormorans compromet une bonne pêche. Dans l'île de Guernesey, comme en Bretagne, les pêcheurs qui aperçoivent cet oiseau avant une mouette sont persuadés de rentrer bredouilles. Lorsqu'ils ont embarqué, ils ne devront rien attendre si trois cormorans survolent le bateau de gauche à droite. Un cormoran penché sur un rocher ou sur le clocher d'une église est de mauvais augure. Ses cris annoncent le mauvais temps et si, « par beau temps, ils remontent le cours des fleuves loin dans l'intérieur des terres, la tempête viendra à coup sûr ».</p>
--	---

Héraldique, symbolique nationale, régionale



Le **Liver bird** est le symbole de la ville de Liverpool. Le Liver bird est un oiseau mythique, mi-cormoran et mi-aigle. Il tient un brin de genêt dans le bec en hommage aux Plantagenêts. On le trouve au sommet des deux tours du Royal Liver Building, sur les bords de la Mersey, sur les quais de Liverpool.

La légende dit que les deux Liver birds sont un couple dont le mâle contemple la mer d'Irlande pour veiller sur les marins tandis que la femelle veille sur les femmes et enfants restés dans la ville. Selon une autre légende populaire, la femelle fait face à la mer (pour regarder les marins rentrer en toute sécurité à la maison), alors que le mâle regarde vers la ville (s'assurant que les pubs sont ouverts). Un jour, ce couple d'oiseaux décidera de s'envoler ensemble et ce jour marquera la fin de la ville de Liverpool.

4. ASPECTS LITTÉRAIRES et ARTISTIQUES

Contes, légendes

JACK ET LE GÉANT CORMORAN Jean Markale : Contes et légendes celtiques, Éditions Ouest-France.

Avant d'être un monastère, puis une forteresse qui domine la baie de Penzance, le Mont-Saint-Michel était la demeure d'un géant nommé Cormoran. C'est lui-même qui avait apporté toutes les pierres pour former une butte. Sa force était si prodigieuse, mais il lui avait fallu beaucoup de temps pour les amener et les amasser en cet endroit d'où il pouvait surveiller tout le pays ! Il se terrait dans une grotte qu'il avait aménagée, ce qui lui permettait de surprendre tous les intrus qui se risquaient jusque-là. Alors, il se précipitait hors de sa grotte et ceux qui ne pouvaient s'échapper étaient broyés entre ses mains puissantes...

Mais, c'était autrefois, car personne ne se risquait plus à fréquenter ce rivage sur lequel Cormoran avait tous les droits. Les voyageurs qui longeaient la côte se détournèrent de leur chemin et n'osèrent même plus s'approcher à des lieux de là. Quant aux bateaux, ils passaient au large puis se réfugiaient dans le port de Penzance, là où Cormoran n'allait jamais, par suite d'un accord passé avec les habitants : ils devaient en effet, chaque année, lui remettre un tribut en or et en argent, moyennant quoi, le géant les laissait tranquilles. Par contre, il dévastait la côte jusqu'au Cap Lizard et remontait même vers l'intérieur jusqu'à atteindre les portes de Truro. Quand il apercevait un troupeau de vaches, il s'en emparait jusqu'à sa butte : là, il en faisait bonne chair car il aimait la viande par-dessus tout, et ... comme il avait un gros appétit, il partait sans cesse en quête de nouvelles proies. Tous ceux des alentours étaient bien malheureux de cette situation, mais n'avaient aucun moyen de se défendre contre le Géant, ni même une armée entière ne put y faire face !

A cette époque, il y avait à Marazion, un jeune homme du nom de Jack. Son père avait été ruiné à cause du géant, et lui-même se lamentait, ne supportant plus la présence de ce monstre qu'il jugeait encore plus odieux que dangereux. Jack était brave et n'avait peur de rien. Il lui arrivait souvent de dire qu'il débarrasserait le pays de Cormoran, mais personne ne le prenait au sérieux, mettant sa vantardise sur le compte de sa jeunesse et de son inexpérience. Cela ne l'empêchait nullement de sortir chaque nuit de la maison familiale et d'aller sur le rivage, se cacher entre deux rochers afin de surveiller les agissements du géant. Il attendait l'occasion favorable, mais se demandait en fait de quelle manière de quelle manière il pourrait vaincre un adversaire aussi redoutable.

Or, une nuit, le géant s'était endormi à l'entrée de son antre, fatigué et repus. Le jeune Jack décida d'agir immédiatement. Prenant soin de vérifier à chaque instant si le géant n'était pas sur le point de se réveiller, il creusa